

EL DIA

El gobierno de Argentina reabrió parcialmente las fronteras con Chile

UNO MAS UNO

▷ Argentina Abren la frontera con Chile

BUENOS AIRES, Santiago, 8 de mayo.—Argentina abrió hoy parcialmente sus fronteras terrestres con Chile y expresó su disposición a mantener un clima favorable a la mediación papal por el

conflicto de límites con ese país.

La Cancillería dio a conocer hoy el texto completo del documento remitido al Papa Juan Pablo II como respuesta a su reciente exhortación de que cese las tensiones con Chile.

La frontera fue cerrada a raíz de la detención de dos militares argentinos por presunto espionaje en Chile el 25 de abril.

Fuentes de la Policía de Fronteras confirmaron hoy versiones de que las autoridades permitían el paso de vehículos de carga con destino a Chile.

Las fuentes dijeron que la decisión fue tomada esta madrugada "por orden superior", pero no precisaron el origen de esa orden.

Observadores políticos dijeron que la reapertura parcial de la frontera constituía el primer paso de "tres puestas concretas" argentinas a la exhortación papal de mitigar tensiones.

Las fuentes de la Policía de Fronteras dijeron que también hoy se había reanudado el tránsito ferroviario al permitirse que un convoy atravesara el límite entre ambas naciones por el Paso de Socompa en el norte del país.

Por su parte, la cancillería chilena informó hoy oficialmente que Argentina abrió la frontera que permaneció cerrada durante diez días, tras la detención aquí de dos militares argentinos acusados de espionaje.

Ambos gobiernos recibieron una exhortación del Papa Juan Pablo II, quien actúa como mediador en el litigio limítrofe que mantienen los dos países por el austral Canal de Beagle basándose en los términos del acuerdo de mediación.

Cuando el presidente Augusto Pinochet, como su colega argentino, general Roberto Viola, respondieron la solicitud papal expresando su plena confianza en la acción del pontífice.

SANTIAGO DE CHILE, 8 de mayo (AFP, IPS, AP y Latin-Reuters). — La cancillería chilena confirmó hoy que Argentina abrió su frontera con Chile, la que permaneció cerrada durante diez días, y calificó de "positiva" la decisión de Buenos Aires de aceptar el llamado papal de aliviar las tensiones entre ambas naciones.

Argentina ordenó la apertura de más de 330 pasos existentes en los tres mil kilómetros de frontera y el retiro de las tropas que movilizó, tras de exigir al gobierno de Santiago la liberación de dos oficiales argentinos arrestados recientemente por presuntas actividades de espionaje.

El canciller chileno, René Rojas, dijo que la actitud de Argentina de aceptar el llamado del papa Juan Pablo II "es una prueba evidente y palpable de que está bajando la tensión" entre los dos países.

Una nota argentina entregada hoy en el Vaticano al Papa asegura que "el gobierno de Buenos Aires está dispuesto a mantener un clima pacífico en el conflicto del Beagle".

Finalmente, dirigentes juveniles de siete partidos políticos argentinos aseguraron hoy que el conflicto limítrofe argentino-chileno "es utilizado como pretexto para postergar indefinidamente el reclamado proceso de apertura política y la restauración de las libertades políticas y la democracia en Argentina".

La declaración fue firmada por dirigentes de los partidos Justicialista (peronista), Radical, Comunista, Intransigente, Demócrata Cristiano, Socialista Popular y Socialista Unificado.

EL DIA

Atentaron contra una organización humanitaria en Buenos Aires

(DPA y EFE)

BUENOS AIRES, 3 de mayo.— Una granada de gases lacrimógenos fue lanzada anoche contra la puerta de entrada del edificio donde funciona la sede de la Asamblea Permanente por los Derechos Humanos, en Buenos Aires.

La información la proporcionaron los propios dirigentes de la organización esta mañana, señalando que el artefacto fue arrojado desde un automóvil "de color blanco, que llegó encabezado por otro vehículo de similares características".

DOCUMENTO DE LA IGLESIA

El contenido del documento de profundo tono crítico sobre la realidad nacional que tiene en estudio la Conferencia Episcopal Argentina (CEA), máxima autoridad eclesiástica en el país, fue revelado por el matutino liberal La Prensa de esta capital.

En un extenso artículo titulado *La voz temporal de la Iglesia* el columnista J. Iglesias Rouco aclara que el proyecto de declaración —que tendría más de 70 folios— podría ser modificado durante las reuniones que está realizando la CEA en el marco de su reunión bianual.

El autor del artículo, que declara tener el documento en su poder, reproduce un extracto de la declaración que la Iglesia argentina divulgaría al finalizar la reunión.

Iglesias Rouco señala que en un capítulo titulado *Factores negativos y problemas* se afirma que "no podemos dividir maniqueísticamente al país entre buenos y malos, justos y corruptos, patriotas, y apátridas.

"No queremos negar que haya un gravísimo problema ético en la raíz de la crítica situación que vive el país pero nos resistimos a plantearlos en tales términos" se añade.

"Pocos serían en nuestro país los buenos, los justos, los patriotas si la causa de tantos males debiese atribuirse a los malos, los corruptos, y los apátridas", dice.